

# 令和3年10月19日 部長会議 会議録（要旨）

- 日 時 令和3年10月19日（火）午前9時00分～午前10時31分
- 会 場 市役所 応接会議室・庁議室
- 出席者 市長、副市長、教育長、企画政策部長、市民環境部長、健康福祉部長、次世代支援部長、経済部長、建設部長、議会事務局長（代理：議会事務局次長）、教育部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、地域開発推進室長、開発推進係長、秘書係長

## 1. 開 会

## 2. 市長訓示

- 急に冷え込み秋も深まってきて、年度の後半に入ってきたことを実感させられる。新型コロナワクチン接種も11月中旬をもって2回目の接種が終了となる。感染者も減少傾向となってきたことから、これからコロナ禍の影響による経済支援や来年度に向けての予算編成など、皆さんにはご尽力いただくこととなるがよろしくお願ひしたい。色々な市民の皆さんの声がある中、想像力をもって市民に寄り添う市政になるよう、積極的な意見を出していただきたい。

## 3. 各部課長からの報告事項等について（主なもの）

### 【企画政策部長】

- 昨日、閉会中の継続調査として総務文教常任委員会が開催された。会議では、入札に関する勉強会も兼ねて管財契約課、教育総務課から個々具体的な例を挙げながら説明を行った。
- 同じく昨日、第5回千曲市総合計画審議会が開催され、素案の前文などに対する質問に対し、各部局より回答を行い、概ね承認をいただいた。第2部会については、まだ審議未了だが、合計特殊出生率について成果指標とすべきとの部会長の報告があり、11月上旬に部会を開催する予定となっている。その他の部会は審議を終了している。

### 【市民環境部長】

- 10月14日に、閉会中の継続調査として福祉環境常任委員会が開催された。はじめに八幡の場外車券売り場を視察し、その後、協定の内容等について説明し、了解をいただいた。また、長野広域連合B焼却施設の余熱利用施設の指定管理者、ネーミングライツ・パートナー候補者についても説明し、了解をいただいた。

#### ◆主な意見・質疑等

- 視察当日の場外車券場の一般客の入り込み状況は。

【回答】 10時の開店時間帯で約20人という状況。

### 【健康福祉部長】

- 千曲市戦没者追悼式について、昨年度は新型コロナウイルス感染症拡大の影響で中止となったが、今年度は、10月27日（水）に戸倉創造館において規模を縮小して開催する予定。

【令和3年度女性の公職参画状況について】

(資料により情報共有)

- 前回の部長会議において、副市長から質問された今年度改選した審議会等の女性の参画率について説明する。8月1日に改選した景観審議会については、改選前の23.1%に対し、改選後は38.5%となっており、女性の参画率が上がっている状況。また、新たに設置された審議会等については、千曲市総合運動公園基本構想策定協議会が36.4%、千曲市総合計画審議会が45.5%、千曲市教育支援委員会が55.0%など、女性の登用が増加している状況。
- 【副市長】 今後改選とある審議会等については、必ず女性の参画率が向上するよう進めてほしい。

【地方公共団体職員の管理職に占める女性の割合の推移について】

(資料により情報共有)

- 国(国家公務員)の管理職に占める女性の割合については、令和2年7月1日現在で5.9%という状況。(長野県8.4%、千曲市13.9%=いずれも令和3年4月1日現在)

【新型コロナ対策について】

- 新型コロナウイルス感染症の状況は落ち着いてきており、千曲市も10日連続で感染者ゼロという状況。
- 昨日プレスリリースを行い、各部長にもご連絡したが、10月16日(土)に特設会場の集団接種において、薬液の入っていない注射針を誤って刺してしまった。すぐに気付いたため、その場で謝罪と状況説明を行い、了承の上、改めてワクチン接種を行った。今後このようなことがないよう、チェック体制を強化し再発防止に努めたい。
- ワクチンの接種率については、10月16日(土)と17日(日)のワクチン接種者が多かったことから全ての人の入力には間に合っていない状況だが、10月18日(月)の午前11時00分現在で、1回目85.3%(4万6,249人)、2回目71.3%(3万8,655人)という状況。

【次世代支援部長】

- あんずの里保育園の進捗状況について、工期が11月19日(金)までとなっているが、現在、計画どおり進捗している状況。今後の予定は、12月1日(水)に竣工式を行い、12月5日に保護者及び地域住民を対象に内覧会を行う予定。また、令和4年4月1日(金)を開園予定としていたが、順調に進んでいることと、現在も合同保育としていることを踏まえ、前倒しして令和4年1月11日(火)に開園としたい。
  - 屋代保育園については、現在基本計画を策定中。現施設の改築ではなく、移転の方向で進めている。候補地は約4,000㎡で地権者全員の内諾を得ていることから、現在用地測量を実施している。開園については令和7年4月を予定している。
  - あんずの里保育園及び屋代保育園の開園に向けて、関係部局のご協力をお願いしたい。
- ◆主な意見・質疑等
- あんずの里保育園の開園に伴い、あんず保育園等の閉園イベント等は考えているか。
- 【回答】 詳細は未定だが、園内行事としての閉園イベントを考えている。

### 【経済部長】

- 経済対策として10月から行っている「信州の安心なお店」に対する支援と卸売業の事業者に対する支援については、現在申請書を受け付けている状況。一部の方から制度に対する苦情の手紙をいただいたことから、真摯に受け止め、ご意見としてお聞きする中で、今後展開すべき事業があれば反映したいと考えている。  
経済対策については、今後も1月に向けて新たな施策を検討中。
- 閉会中の継続調査として開催された建設経済常任委員会において、委員長から経済対策について市内の企業の意見を聞きたいとの申し出があったが、個々の企業等の意見では正確な情報や統計が取れないことから、経済研究所やコンサル等の有識者に調査してもらうよう委員会で回答し、議会事務局に調整等の依頼を行った。
- 八幡東産業団地（株）アクティオホールディングス 長野・ちくまテクノパーク統括工場建設工事については、10月23日（日）に地鎮祭が行われる予定。

### 【議会事務局次長】

- 先程、経済部長から報告があった件について、11月12日（金）に経済研究所の研修を全議員対象で行う予定。
- 11月17日（水）に姉妹都市の宇和島市より正副議長が表敬訪問に来られる。

### 【教育部長】

- 千曲市総合計画審議会の3回目となる第2部会が11月上旬に開催されるが、成果指標をしっかりと示す中で委員の皆様にご理解をいただくよう進めたい。
- 昨日開催された総務文教常任委員会において、稲荷山宿・蔵し館のシロアリ被害について報告した。柱や梁にシロアリ被害の痕跡があったことから、業者による調査を行った結果、シロアリ被害を受けていることが判明したため、今年度中にシロアリの駆除を実施したい。  
また、調査では、建物の広範囲にわたり劣化に伴う改修の必要性も指摘されたが、施設の長寿命化を図っていくためには大規模な改修が必要となることから、施設のあり方も含め、今後検討していきたい。

### 【秘書広報課長】

- 「令和3年 千曲市10大ニュース」について、11月3日（水）までに推薦をお願いしたい。  
本日の会議終了後に各部課長あてにWebメールで依頼する。

### 【総務課長】

- 上山田戸倉出張所における災害時の配備体制について、危機管理防災課より、本日のWeb掲示板において掲載されたが、上山田戸倉出張所の開設に伴い、市民課長及び出張所長が第1号配備となった。出張所長については、出張所配備で避難所開設の責任者という役割。
- パワーハラスメント防止について、去る10月7日（木）のハラスメント研修では、全部長に参加いただいた。昨年6月にパワハラ防止法が施行され、パワハラ防止措置を取ることが事業主の義務となったことから、現在パワハラ防止規程（セクシャルハラスメント、マタニティハラスメント等も含む）を作成している。12月中には規程を制定し総務課に相談・苦情窓口を設置するとともに、相談・苦情を審議する苦情処理委員会を設置したい。

- 職員の会食等について、昨日のWe b掲示板でも周知したが、10月8日の長野県市長会・町村会等が行った社会活動の活性化に向けた申し合わせにより、感染予防対策を徹底した上で、会食や県内旅行などの社会経済活動を推進するよう努めることとされた。これにより、会食人数の制限が解除されたが、「信州版 新たな会食のすすめ」の内容を遵守し、公務員として節度ある行動をお願いしたい。

#### 4. 閉 会